
各界讚放寬出入境利振經濟
香港文匯報訊（記者 文森、曾業俊）各界對入境

檢疫「3 + 4」新安排紛紛表示歡迎，認為有利促進
香港人員出入境流動，吸引招商引資，希望未來放
寬幅度更大。

推動港人外遊
香港旅遊業議會總幹事楊淑芬對「3+4」新安排表
示歡迎，認為對推動港人外遊有正面作用，預計相
關遊客會有兩三成增長。但她認為新措施對香港入
境旅遊的促進作用不大，因為其他周邊國家多推行
免檢疫入境政策，遊客不一定選擇香港作為旅遊

地。她指出，過去兩個月香港共有200多個旅行團
向香港旅遊業議會登記，但實際只有20個旅行團出
發，這與香港疫情前每月有7,000至8,000個旅行團
比相差甚遠。她希望政府繼續跟進旅遊業情況，以
便旅遊業界在恢復正常通關前做足人手準備。

望有更大寬鬆
金融發展局主席李律仁昨出席電台節目時表示，

業界對新安排感高興，不少金融界人士隨即計劃到
鄰近地區招商、見客等，更重要的是，新措施促進
香港鞏固區域金融中心的地位。業界對過往較嚴厲

的措施感到不便，認為長遠將削弱香港競爭力，希
望「3+4」新安排日後會隨全球趨勢有更大寬鬆。
至於本港11月舉行的國際金融投資峰會，李律仁

認為這是一項盛事，並對參加活動的抵港者可以有
條件免檢疫入境感到樂觀。
貿發局副總裁張淑芬表示，歡迎政府調整檢疫措
施，相信社會逐步回復正軌，她同時又希望放寬
「黃碼」表列處所限制，容許「黃碼」人士進入亞
博館和會展兩個重要展覽中心。由於未來舉辦的貿
易展覽和國際會議中心性質較靜態，參展人數較
少，因應特定展覽放寬入場限制料可促進參展及入
場人流。本港下半年將陸續舉行多個大型國際展
覽，希望未來可全面通關吸引更多展商。
評級機構標普指出，「3+4」新安排料有助香港航空

交通於2025年底前恢復到疫情前水平，但本港檢疫限
制仍是全球最嚴格之一，料本港航空運輸數量仍將落
後全球。考慮到總體經濟下行、通脹及航空業勞動力
短缺等因素，本港客運量和零售收入將延遲復甦。

商務休閒受惠
大和研究報告指，「3+4」新安排吸引遊客重臨香

港的可能性低，入境人士雖可在居家監察期間離開
住所，但禁止進入餐廳、酒吧、主題公園、戲院、
博物館等多處地方，對旅客而言與7天酒店檢疫分別
不大。不過，新安排有利促進港人出境旅遊，幫助
香港與全球重新聯繫，料商務及休閒遊均受惠。
然而，本地服務貿易和零售或受港人外遊影響，

削弱消費券對本地經濟的刺激。
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外傭提早放「疫監」僱主不敢接回家
境外客臨急難搵住所 議員倡准原酒店完成7天檢疫
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香港文匯報訊（記者 文森）本周
五起從海外地區或台灣抵港人士將實
行「3+4」檢疫新安排，即須在指定
檢疫酒店強制檢疫3天，其後居家醫
學監察4天，醫學監察期間受「疫苗
通行證」「黃碼」限制，不得進入指
定處所。醫務衞生局局長盧寵茂昨日
表示，估計新安排不會令整體的社區
確診數字有明顯改變，並認為現時社
區傳播遠大於經過「3+4」新安排後
可能出現的數據。
盧寵茂昨日接受電台訪問時表示，

縮短入境旅客的酒店檢疫期至3天，
是更精準抗疫，局方分析過去4星期
抵港旅客的確診數據，輸入個案的整
體確診率約為4%，有一半的輸入個
案能在機場的檢測中發現，酒店檢疫
第二天的核酸檢測，亦累計找出八成
確診個案，完成3天酒店檢疫後，約
只剩少於1%的確診個案。他認為，4
天醫學監察及配合實施「紅、黃碼」
制度，限制入境旅客進入高風險場
所，有信心不會在社區造成傳播，亦
不會令本地個案大增。
「黃碼」人士仍可返工返學，亦可進

入商場及街市等地方。盧寵茂指，這是
考慮到有關活動無須除口罩，同時能平
衡檢疫人士的生活需要，但提醒受「黃
碼」限制的人上班期間，不能到食肆吃
飯或參與聚餐等，「吃飯要自己一個
人，在沒有人的環境下進食，減低傳播
風險。」而「黃碼」人士在醫學監察期
間需要每日進行快速測試及定期核酸檢
測，政府已經加強核酸檢測能力，單日
檢測量提升到每日12萬，99%樣本能在
24小時內得出結果。
對於獲豁免使用「安心出行」程式

的人士，包括長者或殘疾人士，未必
能顯示出是否屬「紅碼」或「黃碼」
人士，盧寵茂指，局方會繼續檢討及
優化相關措施。

被問到政府目標是否不再增加酒店檢疫日數，
盧寵茂指，市民期望在經濟民生方面有更多活動，
但本港疫情仍然有很多不確定性，會根據數據調整
檢疫措施，但難以預計調整時間，及難保未來不會
收緊措施。

「黃碼」學生回校有特別安排
另外，新界校長會副主席朱偉林昨日接受電台訪

問時表示，如有學生持「黃碼」，會建議他們留在
酒店或在家中上網課，若他們必須回校，會提供特
別安排，「盡量減少他與同學接觸，包括安排單獨
地方午膳，暫停課外活動，希望把傳播風險降至最
低。」他表示，目前的安排是各校按情況自行決
定，希望教育局可以就學生回港檢疫期間提供更清
晰的指引。
教育局局長蔡若蓮表示，鼓勵持「黃碼」的學

生要做快速測試，以及一定要主動向學校申報。如
果校內有全日的活動，要為「黃碼」人士提供特別
安排，例如午膳時要有隔板。
她重申，政府推出「紅、黃碼」是平衡健康風險
及方便出行，為正常生活安排。被問到會否建議學
生及教師回港7天後再回校，蔡若蓮表示按原則他
們可以在第四天回校，但明白學校可以按其環境、
活動安排及學生的不同學習階段作出處理。
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香港文匯報訊（記者 文森）為配合「紅、黃碼」實
施，指定處所包括食肆須於兩周內更新「驗證二維碼
掃描器」及將有關裝置上網。副政府資訊科技總監黃
志光昨日在電台節目上表示，處所負責人應盡快更換
新該掃描器，未來兩周的過渡期，負責人可透過目測
檢查市民的二維碼，了解是否有「黃、紅碼」持有人
企圖違規進入處所，他強調最終責任在於到訪者，相
信大部分市民都會守規矩。

周五前換新機 兩周內連線
特區政府規定處所須於本周五前盡快更新「驗證二維
碼掃描器」至最新版本，並在不遲於本月23日將有關裝
置在營業時間內維持網絡連線狀態。黃志光指，食環署
早前聯同相關部門向餐飲業界講解「紅、黃碼」安排，
處所會有兩星期的過渡期，食環署會主動到處所作出提
醒及協助，「處所須盡快做好更新二維碼掃描器，包括
接駁互聯網等，以作為有效工具，幫助處所防止『紅、

黃碼』人士進入，處所負責人開初時用目測。」
他強調，最終責任在於到訪者，因為「紅碼」持有

人本身是確診者，應留在檢疫或隔離的地方，如試圖
到食肆或處所，驗證二維碼掃描器可偵測到，提示店
舖不讓他們進入，而有關資料亦經政府系統作比對，
會將資料交給衞生署跟進。至於「黃碼」人士，亦不
能到較高感染風險或要除口罩的地方，他希望市民留
意及負責任，不讓社區感染風險增加。
他表示，即使顧客無更新「疫苗通行證」，掃描器

亦會識別到「紅、黃碼」人士，若發現有人違規，處
所會留下紀錄交給衞生署跟進。而現時的「疫苗通行
證」部分個人資料已被遮蓋，系統會作出處理及加
密，變成不可辨識的一堆亂碼，再到雲端作比較，以
確定是否屬「紅、黃碼」人士，故不涉及私隱問題。

黃傑龍：目測檢查意義不大
稻苗學會榮譽會長黃傑龍接受媒體查詢時指，以目

測檢查「疫苗通行證」意義不大，盡快更新有關程式
會更好，即使顧客手持紙本二維碼等，經最新版本程
式掃描後，會發出警示聲並通知不准進入，可加強雙
方保障。
他又指，雖大部分食肆都未將有關驗證裝置連接網

絡，但解決方法很簡單，就是買數據卡或連接店內
Wi-Fi，料每月要多花數十元上網費用。惟他亦指，很
多街邊小店及對資訊科技不熟悉的小型食肆或需要更
多協助，「食環署督察這14天（過渡期）內，希望巡
查時盡量協助非集團式的小店做到這些新措施，而不
單純去檢控。」

受惠於新措施而可提前離開檢疫酒店，有人急不及待回家吃
飯，亦有人要趕上班。原定今日才能離開酒店的黃小姐，昨

日已可離開，由於家居醫學監測期間可以上班，她甫步出酒店，
便要趕回公司，「我身處酒店時都是『居酒店工作』，公司更叫
我離開酒店後立即回公司報到。」惟她指出，其「疫苗通行證」
尚未轉「黃碼」，酒店卻未有檢查便放行。

客已轉「黃碼」酒店不放行
另一間檢疫酒店九龍維景酒店外，有步出者向記者展示其「黃
碼」，坦言對提早被放行感到十分開心，「可以提早見到家人及
吃飯，之後將會盡快返回工作崗位。」九龍維景酒店總經理廖惠
民表示，昨天有24間房的住客提早離開。根據第八輪指定酒店名
單，維景酒店共提供485間房間。
不過，亦有檢疫人士指上周六抵港，原本須隔離至本周五凌
晨，新措施生效以為可早點回家，「安心出行」亦已轉成「黃
碼」，惟酒店指並無收到衞生署通知，不可提早離開，他批評安
排十分混亂。
外國訪客霎時要找新酒店亦不容易。酒店業主聯會經理陳媛妍
昨日表示，「旅客或商務客第一次來香港，地方不太熟悉，要自
行找酒店或其他地方完成檢疫，可能會遇上麻煩，希望特區政府
可以彈性處理，容許他們選擇離開或繼續留低，相信不會因他們
留低而導致房間供應緊張。」她續說，根據政府的新安排，酒店
會讓逗留時間較長（例如已經六七天）的旅客首先離開，慢慢分
批有序地離開，以免到周五才一次過放行而造成混亂。
其中一間檢疫酒店的董事長鍾偉棠表示，政府縮短旅客酒店檢
疫日數後，酒店收到數以千計退款的查詢，處理需時，以信用卡
付款的顧客或要數星期後才收到退款。

外傭另覓酒店完成隔離 僱主送飯
外傭亦因新措施可提前離開檢疫酒店。香港僱傭公會主席陳東
風坦言，不少僱主家中有老有幼，對新冠病毒格外小心，因此不
放心外傭離開檢疫酒店後馬上來到家中，「普遍僱主都應措手不
及，要臨急臨忙替外傭另找一間酒店完成醫學監測。」
他表示，雖然一般酒店比指定檢疫酒店便宜，約為每晚200至
400元，後者動輒600元至800元一晚，但變相要照顧三餐，聽到
有僱主、其家人及僱傭代理負責輪流送飯。對於持牌外傭宿舍能
否作為「居家隔離」場所，他強調外傭宿舍並無足夠條件容納多
名外傭，「一齊住便失去檢疫的原意，有事互相傳染就唔好。」
民建聯立法會議員顏汶羽表示，新措施雖能省去僱主檢疫住宿的
費用，但變相令不少僱主需另覓地方安頓外傭其餘4天醫學監測，
或會為他們增添額外困難，建議政府容許僱主彈性選擇酒店檢疫
期，令他們能夠選擇讓外傭留在同一酒店內完成餘下醫學監測。

香港特區政府日前宣

布本周五起從海外地區或台

灣抵港人士將實行「3+4」

檢疫新安排，由原本7天酒店檢疫改為完成3晚酒店檢疫後，可選

擇居家或在一般酒店進行4晚醫學監測。新安排同時涵蓋目前已住

滿3晚檢疫酒店且核酸檢測呈陰性者，特區政府於昨日起已實施

「紅、黃碼」。香港文匯報記者昨日到指定檢疫酒店外巡察，發現

不少人受惠新安排而可提早離開酒店。然而，有人指已完成了4日

3夜酒店檢疫，其「安心出行」亦已轉成「黃碼」，酒店

卻指沒收到衞生署通知而不放行；亦有人指即使未轉「黃碼」，

酒店卻未有檢查便容許她離開。另外，即使可提早離開也非人人

有地方「落腳」，如外國人對香港人生路不熟，突然另找酒店作

醫學監測並非易事，亦有外傭僱主因家中「有老有嫩」，不放心

直接讓外傭回家醫學監測，惟有臨急臨忙找酒店。有酒店業界及

立法會議員建議彈性處理，讓有需要人士繼續留在原有檢疫酒店，

完成7天檢疫期。 ◆香港文匯報記者 文森

黃志光促各處所速換掃描器
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◆◆部分人未獲准提早部分人未獲准提早
離開檢疫酒店離開檢疫酒店，，仍需仍需
叫外賣叫外賣。。
香港文匯報記者香港文匯報記者 攝攝

◆◆外傭外傭因新措施可提前離開檢疫酒店因新措施可提前離開檢疫酒店，，但不但不
少僱主不放心讓外傭馬上來到家中少僱主不放心讓外傭馬上來到家中。。圖為在圖為在
香港國際機場內等候的外傭香港國際機場內等候的外傭。。 資料圖片資料圖片


